



Se anuncia al público, que en los días 12 y 13 de Setiembre próximo entrante se sacará a pública subasta en los estrados de este Juzgado una finca de cal y canto situada en el barrio de Guao...

SECCION RELIGIOSA.

DIA 18 DE AGOSTO.

SABADO. San Agapito Mártir, Santa Elena Emperatriz y Santa Clara de Monte Falcon Virgen.

SANTO DE MAÑANA.

DOMINGO. Señor San Joaquin Padre de Nuestra Señora, Los Santos Luis Obispo y Marciano Confesores.

CULTO RELIGIOSO.

El domingo 19 del actual, tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral, la función que la ilustre archicofradia del Santísimo Sacramento dedica con arreglo á sus constituciones, á su Santa patrona la Inmaculada Virgen María en el misterio de su asuncion gloriosa á los cieos...

SECCION EDITORIAL.

CORREO DE EUROPA.

Por el vapor Malespina que fondeó en la madrugada de ayer, se recibió la correspondencia general cuyas últimas fechas alcanzan al 21 de Junio de Madrid y 25 del mismo las directas de París y Londres.

ESPAÑA.

MADRID 21 de Junio.

Los partidarios del sistema constitucional se hallan altamente satisfechos del grandioso espectáculo que en estos momentos presenta nuestro país. Despues, inmediatamente despues de los gloriosos alardes de valor, de patriotismo, de energía, que han asombrado á la Europa, han venido los alardes que mas honran á un pueblo civilizado...

Los debates á que ha dado lugar en el Congreso el proyecto de contestacion al discurso de la corona han sido magníficos, han sido dignos de la nacion que en Africa acaba de hacerse aplaudir por toda Europa. En el Senado, por circunstancias políticas que no son de este lugar, pero que honran y dan mucha fuerza al gobierno, no ha habido oposicion siquiera; pero en el Congreso, como era de esperar y como en todas las naciones acontece, las pasiones están mas vivas, los partidos mas pujantes.

El Concordato, la amnistía, la paz con Marruecos y el tratado con Méjico han sido los campos de batalla de las oposiciones, y como daba la casualidad de que para cada una de ellas contaban con hombres especiales, la discusion se ha elevado á una altura dignísima, verdaderamente honrosa para el país. Rompió la marcha el Sr. Aguirre, con un discurso profundo y erudito sobre el concordato, pero vaciado en la turquesa ya anticuada y sin prestigio de las exageraciones regalistas.

Este documento acompañaba una carta en que el susodicho D. Juan de Borbon mandaba en los términos mas familiares y precisos á los presidentes de las cortes que diesen cuenta á las mismas de su trascendente elucubracion literaria. Los presidentes celebraron una conferencia con el gobierno, y como el Reglamento les concede la potestad de dar ó no dar cuenta á las Cortes de los papeles que se les dirijan, sin mas criterio que el propio suyo, resolvieron no dar cuenta, hacer caso omiso del de D. Juan.

paso hacia la proyectada fusion, que só capa de reanudar los lazos de la Real familia, tiende sola y únicamente á enajenar á Doña Isabel II las simpatías de los hombres liberales, minando por consiguiente la mas sólida, la mas firme base de su trono.

Pero lo mas importante de este discurso del presidente del consejo, así como del que pronunció el día 18, contestando al Sr. Gonzalez Bravo y reasumiendo el debate, fué el cúmulo inmenso de datos históricos que lanzó al estudio del país sobre la guerra de Africa, ora en su conjunto, ora en sus detalles, ora en sus consecuencias y resultados. Esta discusion ha sido tan útil, tan importante, tan luminosa, que ella desde hoy formará la base de nuestra política en Africa, pacífica ó guerrera, conquistadora ó resistente.

Estos dos párrafos dan la medida de la elevacion, de la altura, de la grandeza con que ha tratado las cuestiones el general en jefe y por consiguiente del mérito de su discurso.

El del Sr. Rivero, jefe de la democracia, pronunciado en el tercer día de la discusion, fué á decir verdad tambien notable. Como todos los oradores de su escuela pecó el Sr. Rivero en la primera parte de su discurso por exceso de abstraccion, por exceso de ciencia, tanto mas cuanto que el punto de vista en que colocó sus teorías era impropcedente para su política, impropcedente para sus opiniones, impropcedente hasta para la posicion personal del diputado demócrata.

A este discurso del Sr. Rivero debe estar profundamente agradecido el país, porque dió ocasion á una de las oraciones mas brillantes y mas profundas que se han pronunciado en el Parlamento español. Un jóven modesto, á quien la fortuna ha lastimado protegiéndole antes de sazón, el Señor Alonso Martinez, que fué ministro de Fomento en 1856 con el duque de la Victoria, se levantó á contestar al orador de la democracia, y lo hizo estableciendo con una filosofía, con una claridad, con una brillantez verdaderamente admirables la filiacion de las ideas de la union liberal, evolucion lógica de los partidos de buena fé, de los hombres honrados del conservador y del progresista, que al aparecer en la esfera de las ideas los peligrosos fantasmas de la democracia han tenido que amalgamarse, que fundirse en un solo ejército para escudar al trono contra el enemigo comun.

El Sr. Calvo Asensio debió entrar en seguida en el uso de la palabra; pero habiéndole cedido el turno al Sr. Sagasta, pronunció este un discurso atrevido en las formas y con verdaderos arranques oratorios, levantándose en seguida el Sr. Gonzalez Bravo, á quien se esperaba con ansiedad por saberse de público que su único objeto era censurar la guerra bajo el punto de vista militar y estratégico.

El Sr. Ministro de Estado y el general O'Donnell se encargaron de rebatir victoriosamente todos sus argumentos, y el Sr. Rios Rosas, en un discurso, que no estuvo por cierto siempre á la altura de su gran reputacion, cerró el importantísimo debate. La votacion tuvo el resultado que era de esperar, triunfando el gobierno por 212 votos contra 33.

Antes de este suceso habia ocurrido en las Cámaras otro que tiene muy poca importancia de actualidad, pero que puede tenerla en lo porvenir. El día 12 recibieron por el correo los presidentes de los cuerpos colegisladores y algunos importantes personajes políticos el documento mas peregrino que pueda imaginarse. Es un papel dirigido á las Cortes por D. Juan de Borbon, hermano del conde de Montemolin, cuyo contenido conocen ya nuestros lectores.

La confianza con que los españoles residentes en Tetuan habitan ya entre los moros, está produciendo algunas desgracias. Recientemente han asesinado á un comerciante de Santander, que iba á comprar ganados, y mas recientemente aun ha ocurrido otro suceso mas triste. El brigadier de Cantabria, Sr. Naneti, y un capitán del regimiento de Zaragoza, salieron juntos á cazar vestidos de paisano. A orillas del Guad-el-jeú tropizaron con dos moros al parecer cazadores tambien que con la mayor amabilidad les pidieron cigarrillos y estuvieron charlando con ellos; pero un momento despues de despedirse, sonaron dos tiros de espingarda y cayó muerto el capitán y levemente herido el brigadier.

Ya está nombrado el tesoro central, Sr. Echeñique, para ir á Tánger á cobrar 12,000,000 de pesos, correspondiente al primer plazo de la indemnizacion de guerra. Se espera á una lujosa embajada, que trae 100 caballos de regalo para S. M. y se asegura que pedirá desde luego la evacuacion de Tetuan. El gobierno y la opinion pública están dispuestos á acceder.

NOTICIAS VARIAS.

La cuestion producida por la carta de Ortega en que acusaba de cruel al general Dulce, ha terminado de la manera satisfactoria que esperaban todos los que conocen al digno general que manda la Cataluña. Hace muy pocos dias se celebró una conferencia en casa del diputado Sr. Mazo, á la cual asistieron con este el general Dulce, un pariente del desventurado D. Jaime Ortega, que le acompañó en la capilla hasta sus últimos momentos, y otras varias personas.

Las demostraciones del general Dulce fueron tan comprobadas, tan claras, tan terminantes que tanto el pariente del ex-general, cuanto los demás individuos que asistieron á la conferencia á que nos referimos, no tuvieron la menor cosa que objetar. El ánimo sereno, desapasionado, imparcial, nunca ha podido abrigar, ni por un momento, la idea de que la acusacion lanzada contra el general Dulce pudiera tener el mas leve fundamento.

El ilustre decano de los pintores españoles, el Sr. D. Juan Antonio de Rivera, director del museo de pinturas y de la escuela superior de pintura, escultura y grabado, ha fallecido de una pleuresia aguda á las cinco y cuarto de la tarde del 15 de Junio. Las artes en España han perdido uno de los pintores mas notables por su reconocido mérito y notoria inteligencia. El Sr. Rivera deja un hijo cuya fama será tan inmortal como la suya; D. Carlos Rivera es autor de los magníficos frescos del Congreso y de muchas obras maestras.

La empresa del canal de Tamarite ha entrado en una nueva faz que asegura la próxima realizacion de sus aspiraciones, pues parece que una poderosa casa inglesa se ha encargado con ventajosas condiciones de la construccion de aquella importante obra; habiéndose ya firmado la correspondiente escritura cuya ratificacion definitiva depende solamente de la comprobacion sobre el terreno de los varios planos y demas datos que se han tenido á la vista.

Como recompensa de los buenos servicios que han prestado durante la guerra en los hospitales militares se ha concedido una pension de ocho reales diarios á cada una de las dos hermanas de la Caridad, Sor. Maria de los Dolores San José y Sor. Trinidad, pertenecientes al colegio de beatas Carmelitas de Málaga.

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una resolucion muy importante para los ingenieros de montes, de caminos y minas que sirven en Ultramar. Hé aqui sus artículos. 1.º Que los ingenieros de montes destinados á Ultramar disfruten el sueldo y categoría correspondientes á la clase superior á la en que se hallen. 2.º Que gocen triple sueldo que á la misma clase superior esté señalado en la Península e islas adyacentes. 3.º Que para que á su regreso á la Península conserven derecho al sueldo y categoría de la clase superior, deberán haber servido seis años en Ultramar. Y 4.º Que durante su estancia en Ultramar y cuando regresen á la Península, se les considere como supernumerarios en el escalafon hasta que por antigüedad les corresponda ingresar en la clase á que ascendieron.

Desde el 1.º de Mayo hasta el 7 de Junio han fallecido en Málaga unas 1700 personas entre adultos y párvulos, lo que dá una mortalidad diaria de 47 á 48 individuos.

El general Echagüe se embarcará para Puerto-

Rico el 15 de Julio á bordo de la fragata Blanca pues su antecesor, el Sr. Cottoner, ha debido ya embarcarse para la Peninsula.

De una curiosa estadística que ha publicado la Direccion general de beneficencia tomamos los siguientes datos: Habia en España al terminar el año de 1859, 49 inclusas ó casas de espósitos; una en la capital de cada provincia y 100 hijuelas mas de la misma clase, ó sea depósitos provisionales de niños desamparados en otras tantas poblaciones de gran vecindario. Eran pues 149 ansios los encargados de recoger y asistir á la infancia abandonada. En ellos se contaban al terminar el año 58, 35,387 criaturas que unidas á 17,077, que entraron en todo el año 59, componian el número de 52,464. De estas salieron á casa de sus padres á ser prohijadas ó á los hospicios 3822; murieron 12,332. Quedando por consiguiente en las inclusas á fines de año 37,310. El estado de los hospicios y casas de huérfanos y desamparados, ofrece resultados mas satisfactorios sobre este punto; cuarenta y tres hospicios y 37 hijuelas de los mismos se contaban al terminar el año anterior. En los cien establecimientos existian, á fines de 58, 22,399, párvulos que sumados á los 7340 entrados en 59, hacen el guarrismo de 29,939. De estos salieron á otros establecimientos ó al servicio y trabajos particulares 4447, fallecieron 2674 y restaban en 31 de Diciembre último 22,818.

El día 24 de Junio se inaugurará la nueva fuente provisional de la puerta del Sol. El pilon tiene 17 metros de diámetro y 72 de circunferencia, y el sustitor siete centímetros de ancho, mayor que de la Red de San Luis é igual al de la cañanacha de San Bernardo, cuando corrieron las primeras aguas del canal de Isabel II. El objeto de esta nueva fuente es un alarde de la empresa para destruir las calumnias de que es víctima. A fines de año se construirá la fuente definitiva en el mismo sitio que tendrá proporciones algo menores arrojando el agua á la altura de 20 metros en vez de los 30 á que subirá el día de San Juan.

Ha llegado á Lisboa el yack francés Aigle, el budo de este precioso buque iba el almirante Dupony y debe tocar en Valencia donde ha de embarcarse en él, sino estamos mal informados la Señora Duquesa de Alba. El 23 de Junio llegará á Valencia L'Aigle.

El brigadier Buceta ha sido condenado á dos años de prision en un castillo por el consejo de guerra celebrado en Granada para fallar su causa. El Sr. Buceta ha salido con direccion á Málaga á cumplir su condena, y la sentencia del consejo ha pasado al tribunal supremo de guerra marina para su aprobacion.

No parecia infundado el rumor que ha corrido en Zaragoza de que S. M. la Reina pensaba pasar el verano por aquella capital; personas bien informadas dicen que acaso irá á Barcelona.

El Sr. Paluzie, delegado del gobierno para inspeccionar las antigüedades de la primitiva corona de Aragon, pasó á Badalona con objeto de examinar ciertos sepulcros descubiertos en el término de Badalona. Segun el mismo Sr. Paluzie, en dos de dichos sepulcros se hallaron enteras cajas, conteniendo una, un esqueleto de forma colosal; cuya estatura era de mas de dos metros, y tenia el brazo derecho sobre el pecho y el izquierdo tendido; en el otro el de un niño que podia juzgarse de unos siete años de edad, los demas contenian osamentas. La posicion de Oriente á Occidente colocados en tierra ancha, sin que se viera en aquel circuito ninguna clase de peña viva. Cubrian los sepulcros ladrillos romanos, al igual de los que se hallan en otras sepulturas muy comunes en los territorios en que hubo pueblos romanos de alguna consideracion.

Los esqueletos habian estado cerca de un año descubiertos, y como en aquel terreno es frecuente el hallazgo de sepulturas, monedas, ánforas y otros objetos de alfarería romana, de los que se ven restos en abundancia en todas partes y se encuentran en cualquier escavacion, no inspiran interés. Desde luego la remota antigüedad que quiere atribuir á los sepulcros podría pertenecer á la época romana. Tocante á los huesos, habiéndose observado la figura de sequis en una de las piezas que los cubrian quizás con may motivo habrán de considerarse pertenecientes los primeros siglos del cristianismo, teniendo cuenta su estado de conservacion. Ademas, segun la tradicion, habia existido en aquel punto una iglesia, y nada extraño fuera hubiese utilizado restos de sepulturas romanas para los cristianos.

La feria de Ronda ha estado muy concurrida, hubo mucho ganado, y si bien ha estado barato, se le dió buena salida; el de cerda rebajado de su precio respecto de los años anteriores un 20 p. y el cabrio el 8. El número de cabezas de ganado que han concurrido en venta no debe haber bajado de 23,000.

Ya empiezan á producir brillantes resultados los concursos agrícolas. A consecuencia de los premios obtenidos en las exposiciones de Madrid y Valladolid, algunos particulares de pueblos de montaña de Santander que concurren con limones y naranjas han principiado ya á recibir el fruto de aquellas exposiciones. Una casa de Bilbao recibió orden de Paris de mandar un misionado para que pasase á Novales y contase todos los limones que hallara y ha estado ya zado por remitir á dicho punto 20,000 y un ajuste doble de este número que se calcula. Pe hay este año inclusos los pueblos de Cabrera y Ruloba; los precios han sido ventajosos por los cosecheros apesar de que este año por fatal del invierno no son tan superiores como otros y que escasea en otro tanto el fruto.

Se han dado órdenes para que se conduzca á Cádiz, con destino al ejército de la isla de Cuba 400 quintales de pólvora que hay existentes en San Fernando; desde la fábrica de Trubia y rotécnica de Sevilla se enviarán 90 quintales metralla de hierro de todos tamaños 35,000 pines para el calibre de 24 y 29,000 para de 48.



